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Viterbo 28.05.2025 
 
Il giorno 28 maggio 2025, alle ore 15.00 il Gruppo di Assicurazione della Qualità del Corso di Studi in 
Biotecnologie Industriali per la Salute e il Benessere (BISB - LM/8) si è riunito in via telematica tramite la 
piattaforma meet al link: https://meet.google.com/mhx-zhan-bqs?hs=122&authuser=0  
con il seguente ordine del giorno:  
 
Punto 1: Relazione Preliminare Accreditamento periodico - Scheda di Valutazione CdS 
Punto 2: Analisi opinioni degli studenti  
Punto 3: Varie urgenti e sopravvenute  
 
Presiede la commissione il Coordinatore del CdS BISB, la prof.ssa Simona Picchietti.  
Svolge le funzioni di segretario verbalizzante il prof. Fernando Porcelli 
Sono presenti: il prof. Fernando Porcelli, il prof. Lorenzo Botta, il prof. Felice Grandinetti, la rappresentante 
degli studenti Marta Spizzichino, e su invito per la trattazione del PUNTO 1 il prof. Francesco Buonocore.  
Sono assenti la prof.ssa Anna Maria Timperio e la sig.ra Maria Cocozza. 
 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta e pone in discussione i 
punti all’ordine del giorno.  
 
Punto 1: Relazione Preliminare Accreditamento periodico - Scheda di Valutazione CdS 
Il Presidente esprime l'importanza della Relazione Preliminare di Accreditamento Periodico - Scheda di 
Valutazione CdS sottolineando la necessità di analizzare approfonditamente ciascuna delle quattro sezioni 
del documento. 
Il Presidente dà lettura dei principali contenuti delle sezioni, evidenziando per ciascuna sottosezione i punti 
salienti della Relazione Preliminare della CEV.  
Il Gruppo AQ esprime un sincero apprezzamento per tutte le osservazioni della CEV relative ai “Punti di 
Forza” del CdS. Riconosce l'importanza di questi elementi positivi, che contribuiscono in modo 
significativo alla qualità della offerta formativa e al successo degli studenti. Le osservazioni forniscono 
indicazioni preziose per continuare a migliorare e valorizzare ulteriormente le caratteristiche distintive del 
Corso di Studi BISB.  
L’analisi del documento procede con la discussione delle "Aree di Miglioramento" e "Raccomandazioni" 
relative a ciascuna delle quattro sezioni (D.CDS.1¸ D.CDS.2; D.CDS.3; D.CDS.4).  
 
1.[D.CDS.1) L’Assicurazione della Qualità nella progettazione del Corso di Studio] 
Il Gruppo AQ prende atto delle osservazioni fornite dalla CEV relative alla necessità di potenziare 
ulteriormente il supporto dell'Advisory Board durante il processo di revisione. A tale proposito viene 
sottolineato che, in data 07.02.2025, è stato già compiuta una azione in questa direzione chiedendo il parere 
dell’Advisory Board in merito alla proposta di modifica di ordinamento didattico RAD del Corso di Studio 
BISB, A.A. 2025-2026 (https://www.unitus.it/wp-content/uploads/2025/02/RICHIESTA-PARERE-
ADVISORY-BOARD-DEL-07_02_2025-IN-RIFERIMENTO-ALLA-PROPOSTA-DI-MODIFICA-DI-
ORDINAMENTO-DIDATTICO-RAD-DEI-CORSI-DI-STUDIO-IN-BIO-unito.pdf). Il gruppo AQ si 
impegnerà a formalizzare e pianificare i futuri incontri con le Parti Interessate/Advisoty Board, al fine di 
garantire una maggiore partecipazione nel processo.  
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https://www.unitus.it/wp-content/uploads/2025/02/RICHIESTA-PARERE-ADVISORY-BOARD-DEL-07_02_2025-IN-RIFERIMENTO-ALLA-PROPOSTA-DI-MODIFICA-DI-ORDINAMENTO-DIDATTICO-RAD-DEI-CORSI-DI-STUDIO-IN-BIO-unito.pdf
https://www.unitus.it/wp-content/uploads/2025/02/RICHIESTA-PARERE-ADVISORY-BOARD-DEL-07_02_2025-IN-RIFERIMENTO-ALLA-PROPOSTA-DI-MODIFICA-DI-ORDINAMENTO-DIDATTICO-RAD-DEI-CORSI-DI-STUDIO-IN-BIO-unito.pdf
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Viene accolta con favore la raccomandazione di migliorare la precisione nell'archiviazione della 
documentazione sul sito AQ del CdS, in quanto ciò contribuirà a una maggiore trasparenza e accessibilità 
delle informazioni. 
Si apprezza la segnalazione riguardante la verifica della coerenza tra obiettivi formativi e contenuti degli 
insegnamenti. Il gruppo AQ riconosce l'importanza di implementare un processo di controllo che garantisca 
la raggiungibilità degli obiettivi formativi al termine del percorso. Questo contribuirà a migliorare 
ulteriormente la qualità della offerta formativa del CdS. 
Si prende atto della segnalazione riguardante la limitata disponibilità di informazioni per gli studenti "non 
iscritti". Il gruppo AQ si attiverà per consentire una maggiore visibilità del progetto formativo anche per 
gli studenti potenziali, al fine di garantire un accesso più ampio e trasparente alle informazioni didattiche. 
A tal fine verranno attivati scambi finalizzati a segnalare tali problematiche agli organi competenti, tra cui 
il Presidio di Qualità di Ateneo. 
Il gruppo AQ è lieto che gli obiettivi formativi riportati nelle schede di insegnamento risultino ben strutturati, 
tuttavia, prende atto delle osservazioni riguardanti le modalità di esame e di verifica dell'apprendimento e 
si impegnerà a formalizzare ulteriormente gli approcci gestionali per garantire informazioni dettagliate e 
accurate. Inoltre, riconosce l'importanza di un coordinamento più efficace da parte del CdS per favorire 
l'integrazione e l’omogeneità dei contenuti. Pertanto, si impegnerà a rivedere e migliorare l'iter di controllo 
sulle schede di insegnamento.  
Si prende atto dell'importanza di potenziare il supporto documentale nella gestione dei processi e in 
particolare verrà migliorata la tracciabilità delle interazioni con gli studenti. Tuttavia, viene sottolineato che 
sin dalla istituzione del CdS la rappresentanza degli studenti ha partecipato attivamente ai processi, e le 
interazioni sono state documentate tramite verbali, che sono consultabili sul sito del CdS. 
 
Sezione: [D.CDS.2) L’Assicurazione della Qualità nell’erogazione del Corso di Studio] 
Il gruppo AQ è consapevole delle problematiche emerse riguardo ai rallentamenti nelle carriere degli 
studenti, e si impegnerà a prendere in carico questa situazione. Una prima azione è stata messa in atto dal 
CdS con l’assegnazione di Premi di Studio a studenti meritevoli che abbiamo acquisito almeno 40 CFU 
entro il mese di febbraio 2025. Viene accolta la raccomandazione di migliorare la pubblicizzazione dei 
Premi di Studio a disposizione degli studenti meritevoli.  
Accoglie con favore la raccomandazione di ampliare le attività di orientamento in ingresso. A tale proposito 
il CdS ha organizzato a partire dal mese di novembre 2024 degli eventi per aumentare la visibilità del Corso 
di Studio.  
Si riconosce l'importanza di fornire dettagli chiari e specifici riguardo alla prova di ammissione. Il gruppo 
AQ si impegnerà nel garantire una maggiore chiarezza riguardo alle modalità di svolgimento del colloquio 
per la valutazione della preparazione personale. Questa iniziativa contribuirà a garantire un processo di 
ammissione più trasparente.  
Verranno messe in atto delle azioni volte a pubblicizzare maggiormente le forme di incentivazioni per 
determinate categorie di studenti e azioni integrate per supportare l'internazionalizzazione della didattica. 
Il gruppo di AQ recepisce l’importanza di effettuare delle analisi relative al tasso di superamento delle 
prove di esame ed evidenzia che il CdS ha iniziato a svolgere una scrupolosa attività di monitoraggio 
relativa al tasso di superamento degli esami di profitto a partire dall’a.a. 2024-2025, documentata nei verbali 
del CdS.  
 
Sezione: [D.CDS.3) La gestione delle risorse nel CdS] 
Dall'analisi dettagliata della terza sezione, emerge l’utilità di avviare azioni per comprendere se la 
percentuale di docenti di ruolo appartenenti a settori scientifico-disciplinari di base e caratterizzanti 
inferiore alla media regionale e nazionale possa avere un impatto sul processo formativo. A tale proposito 
verrà avviata una interlocuzione formale con i due Dipartimenti di competenza. 
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Il gruppo AQ accoglie con favore la raccomandazione di promuovere in modo concreto e documentato le 
iniziative di formazione sulla didattica disponibili. Un incremento nella partecipazione a queste iniziative 
non solo arricchirà le pratiche didattiche, ma avrà anche un impatto positivo sugli studenti e sulla qualità 
complessiva degli insegnamenti. 
Nonostante l'assenza di documenti o linee guida specifiche, il gruppo AQ ritiene positivo che il CdS faccia 
ricorso a un approccio basato sull'incontro tra singoli per risolvere i problemi. Questo metodo favorisce 
relazioni personali e collaborative, consentendo di affrontare e risolvere le questioni in modo diretto e 
tempestivo. Tuttavia, è importante sottolineare che le interazioni tra i docenti e l'amministrazione, che si 
svolgono durante le adunanze del CCS con la partecipazione di un rappresentante della segreteria didattica 
e della rappresentanza degli studenti, vengono rese trasparenti e accessibili attraverso la stesura di verbali 
pubblicati sul sito del CdS.  
Eventuali linee guida relative alle modalità di interazione tra docente e amministrazione e tra studente e 
amministrazione, e una documentazione da cui dedurre una programmazione del lavoro svolto dal personale 
tecnico-amministrativo, responsabilità e obiettivi saranno richiesti agli organi di competenza.  
 
Sezione: [D.CDS.4) Riesame e miglioramento del CdS] 
Il gruppo AQ conviene nel riconoscere che il coinvolgimento dell'Advisory Board nella gestione dell'AQ 
del CdS ha un grande potenziale di miglioramento. Questo organo può apportare significativi contributi 
alla qualità del CdS, favorendo una visione più ampia e diversificata. Sebbene attualmente manchi una 
chiara definizione dei compiti e delle aspettative per i membri del comitato, questo rappresenta 
un'opportunità per sviluppare una struttura più efficace. Affrontare queste questioni contribuirà a rafforzare 
il ruolo dell'Advisory Board e a migliorare ulteriormente la gestione del CdS. Infine, il gruppo AQ prende 
atto della necessità di attuare una gestione più coerente nella logica del processo PDCA.  
L'analisi approfondita degli indicatori della didattica, come le OPIS e gli esiti occupazionali, rappresenta 
un'opportunità per formalizzare meglio le azioni di gestione del CdS.  

Fascia di valutazione Complessiva (CEV): Soddisfacente 

In considerazione del giudizio complessivo soddisfacente espresso dalla CEV riguardo alla situazione 
attuale del CdS, il gruppo AQ ritiene che si siano compiuti progressi significativi in vari ambiti, 
dimostrando un impegno costante del CdS verso il miglioramento della qualità e del supporto agli studenti. 
Tuttavia, riconosce che ci sono ancora alcune aree che presentano dei margini di miglioramento. Viene 
sottolineata l'importanza di mettere in atto un approccio sistematico e strutturato per il monitoraggio delle 
azioni correttive e per l'analisi approfondita degli indicatori di performance. In particolare, è fondamentale 
coinvolgere attivamente tutte le parti interessate nel processo decisionale e garantire che le informazioni 
siano trasparenti e accessibili. Questo non solo contribuirà a una gestione più efficace del CdS, ma favorirà 
anche un ambiente di apprendimento più inclusivo e responsivo alle esigenze degli studenti.  

Alla luce dell’approfondita analisi del documento, il gruppo AQ non ritiene necessario che il CdS presenti 
le proprie Controdeduzioni.  

Il gruppo AQ del CdS approva seduta stante. 

Alle16.20 esce il prof. Lorenzo Botta e alle 16.30 esce il prof. Francesco Buonocore. 

Punto 2: Analisi opinioni degli studenti (OPIS) 
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Il Presidente presenta la piattaforma Power Bi in cui sono consultabili le OPIS a.a. 2023-2024. Si decide di 
procedere alla estrazione dei dati, che saranno analizzati per redigere una relazione dettagliata. Alla stesura 
della relazione parteciperanno i membri del gruppo AQ del CdS.  
Il Gruppo AQ del CdS approva seduta stante.  
 
Punto 3: Varie urgenti e sopravvenute  
Nessuna 
 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara la seduta chiusa alle ore 16: 45. 
 
 
IL SEGRETARIO        IL PRESIDENTE  
(Prof. Fernando Porcelli)        (Prof.ssa Simona Picchietti) 
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